



美里中だより

第 3 号
令和 6 年 5 月 21 日
美里町立美里中学校

学校教育目標

「学び 共感し 鍛え 10 年後の社会を形成する生徒の育成」

【目指す生徒像】☆自ら学びよく考えぬく生徒☆ものごとに共感できる生徒 ☆心身ともに健康で鍛えぬく生徒

【目指す学校像】 一人ひとりが輝き、出番のある学校

HP 更新中



言葉は究極の編集行為

授業が始まり 1 カ月半ほど経ちました。1 年生も学校生活に慣れ、授業の中にも活気ある言葉が聞こえてきました。教師となって 25 年となりますが、他の人の授業をよく見るようになる時々言葉の凄さには感心します。私は、言葉を使うということは、究極の編集行為のようだと感じています。言葉というのは、視覚や聴覚や触覚など自分の外の刺激のある部分をぎゅっと抜き出して表現します。特に、運動は複雑に動く体の適切な部分のある言葉によって捉えると、一気に全体の動きが変わるということがあります。

例えば、バタバタ走っている人に「バタバタ走るな」と言ってもあまり変化がなかったのに、「空き缶を潰すように地面を踏みなさい」といった瞬間に、全体がピタッとハマるような動きに変わったりします。具体的な空き缶を見せるより、言葉でそう表現する方が効果があります。そういうところが、言葉の非常に面白いことだと感じます。

現在、生徒はタブレットを持っていますので、映像で一連の動作を記録し、すべて見ることはできますが、映像よりも言葉の方が伝わる、ということもよくあります。例えばピッチャーに、ベテラン選手が投げている映像を見せて「こう投げなさい」と言うより、「目の前の前方 1.5 m ぐらいのところにタオルが下がっているの、それを指で弾くように投げなさい」と指導した方が、効果があると聞きます。さらに、実際に投げた後に「あと 2 cm 前にタオルがあることをイメージして」などと指摘することで、より具体的に調整することができます。

気を付けないといけないのは、映像には非常に多くの情報があるのに対し、人間が意識できるのはせいぜい 1 か所程度です。つまり、たくさんある情報の中で本当に見なければいけないところはどこなのか分からなくなってしまうのです。熟練した人は、映像を見ながら勝手に意識をおくべきポイントを想像していますが、経験が浅い人にはそれができません。映像は情報が多すぎて正確すぎて、人間が一時に処理できる処理能力を超えてしまっているのだと思います。また、もうひとつの問題として、動きというのは、体の内部から力が生まれた結果として、最終的にその形になっているのですが、映像ではその最後のところしか見ることはできません。例えば、ピッチャーがボールを投げた瞬間の指を切るような動きは、ただ、映像を見ても、真似することは難しいです。でも、「タオルを弾くように投げる」と言うと、最後にタオルをパチンと当てようとするので、自然と指を切る動きも出ます。

このように、言葉は大事なところにスポットライトを当てることができるため、コーチングには、言葉が一番適しているのではないかと思います。目の前に理想の動きがあるのに、人の動きはそれと同じになりません。人によって骨格が違うからということもありますが、それだけでなく、人間の認識や認知には癖があり、同じものを見たり、同じアドバイスを受けたりしても、受け取り方が人によって異なります。それぞれの認識が異なるということは、同じ動きを引き出すにしても、違う言葉で伝えなければならないということです。先ほどの例で言えば相手が「投げる」ことをどの程度のレベルで理解しているか、さらには言葉を認識する際の癖などを想像しながら言葉を選ばなければなりません。

受け取る人の認識を想像しながら言葉を選び、同じ動きを引き出すことは難しいことです。ですから、授業の中で言葉一つで生徒の動きが変わった瞬間に出会うと思わず私も嬉しくなります。

授業参観多くの方の来校ありがとうございました

5月2日(木)に全クラスの授業参観、学級懇談会、PTA 理事会を実施しました。196名の方の来校がありました。子どもたちが意欲的に授業に参加する姿や明るい学級の雰囲気、担任の人柄等を見ていただけたと思います。また、多くの方が教室の中に入って授業の様子を見ていただいたことに感謝申し上げます。誠にありがとうございました。



来年度からジャージを新しくします

昨今の物価高により現在使用しているジャージ上下、体操服及びハーフパンツ(以下「現在のジャージ」)の¥5,000程度の値上げが決まったため、ジャージを変更することとしました。導入時期は、令和6年12月です。来年度入学する生徒(現 小学校6年生)から全面実施の予定です。在校生は12月以降、現在のジャージを継続して使用することができます。また、新たなジャージを使用することもできます。

上記授業参観時に、新ジャージの暫定モデルのサンプルを提示しました。来校された保護者の方にアンケートを実施し、ご意見をいただきました。今後は、PTA 生活安全部や生徒とも協議を行い、最終デザインを決定していきます。価格については、現在のジャージ(¥14,500)と同程度となるよう調整しております。

なお、展示品をご覧になりたい方は、生徒玄関に展示してありますのでいつでも来校いただきご覧ください。



【今後のスケジュール】

年度	令和6年度					令和7年度
	6月・7月	9月	10月	12月上旬	R7年1月	R7年4月～
新ジャージ	デザイン等に関する協議	デザイン決定	生産開始	販売開始	使用可能	→
現行ジャージ	使用可	→	→	→	→	→

※現行ジャージについては、在庫がなくなり次第販売終了となることもあります。

修学旅行無事終了しました

5月9日(木)～11日(土)に京都・奈良方面へ3年生が修学旅行を実施しました。例年よりも早い出発日でしたが、事前準備を昨年度から計画的に行い、充実した3日間の修学旅行とすることができました。今後は、体育祭などで更なるリーダーシップを発揮してくれると思います。

6月の予定

予定は今後変更することもあります。A日課、B日課の日程についてはHPに掲載しています。

6月	学校行事等	日課	6月	学校行事等	日課
1 土			16 日		
2 日			17 月		
3 月	内科検診(1-3,2-1)		18 火		
4 火	内科検診(2-2,3-1) 生徒評議会②	A 5時間	19 水		
5 水	北部教育事務所・美里町教育委員会支援担当訪問(部活動休業日)	B 5時間	20 木	学校総合体育大会 下校 11:25	特別
6 木	専門委員会(部活動休業日) 期末テスト範囲表配布 歯科検診(2-2,3-1,3-2,3-3)		21 金	学校総合体育大会 下校 11:25	特別
7 金	生徒会朝会(美化)PTA/パトロール(人権教育部)2年林間学校説明会		22 土	学校総合体育大会	
8 土			23 日		
9 日			24 月	テスト前部活動中止(-28日)	
10 月	内科検診(3-2,3-3)		25 火		
11 火	第1回学校運営協議会 テスト前部活動中止(-13日)		26 水		
12 水	金①②③④⑤⑥		27 木	期末テスト1日目 下校 14:10	特別
13 木	技能科期末テスト 部長会 学校総体激励会 ワーク強化週間(-6/28) 13:50 下校	特別	28 金	期末テスト2日目 下校 14:05	特別
14 金	水①②④⑤⑥+生徒総会 給食12:25 下校16:00	特別	29 土		
15 土			30 日		